

Special Issue	7	ملف أربعون عامًا من البنائية في حقل العلاقات الدولية
Forty Years of Constructivism in International Relations		المحرر: محمد حمشي
Editor: Mohammed Hemchi		
Mohammed Hemchi		محمد حمشي
Introduction	9	تقديم
Constructivism is what Constructivists Make of it		البنائية هي ما يصنعه البنائيون منها
Nicholas Onuf		نيكولاس أونوف
Foreword	21	استهلال
What should we Make of "Anarchy is what States Make of it"?		ما الذي ينبغي أن نصنعه من مقالة "الفوضى هي ما تصنعه الدول منها"؟
Mohammed Hemchi		محمد حمشي
After and Beyond Alexander Wendt: Mapping Constructivist Pathways in International Relations	29	البنائية في حقل العلاقات الدولية: المدارك والمسالك
Abdenmour Benantar		عبد النور بن عنتر
Security from a Constructivist Perspective: Security Is What States Make of it	56	الأمن من منظور بنائي: الأمن هو ما تصنعه الدول منه
Marwa Fekry		مروة فكري
Transformations of the Arab Regional Order: A Constructivist Approach	83	تحولات النظام الإقليمي العربي: مقاربة بنائية
May Darwich		مي درويش
Alexander Wendt Meets the Middle East: The Construction of Difference within Collective Identities	101	ألكسندر ونت في الشرق الأوسط: كيف يبنى الاختلاف في قلب الهويات الجماعية؟

دراسة مترجمة	121	Translation
ألكسندر وندت		Alexander Wendt
ترجمة سارة إسماعيل		Translated by Sarah Ismael
الفضوى هي ما تصنعه الدول منها: سياسة القوة بوصفها بناءً اجتماعيًا	123	Anarchy is what States Make of it: The Social Construction of Power Politics
التوثيق	153	Documentation
محطات التحول الديمقراطي في الوطن العربي في المدة 1/1 - 28/2/2025	155	Milestones in Democratic Transition in the Arab World 1/1 - 28/2/2025
وثائق التحول الديمقراطي في الوطن العربي في المدة 1/1 - 28/2/2025	160	Documents of Democratic Transition in the Arab World 1/1 - 28/2/2025
الوقائع الفلسطينية في المدة 1/1 - 28/2/2025	173	Palestine Over Two Months 1/1 - 28/2/2025
مراجعات الكتب	177	Book Reviews
سارة ناصر		Sarah Nasser
رحلة ألكسندر وندت من "نظرية اجتماعية للسياسة الدولية" إلى "توحيد الأنطولوجيا الفيزيائية والاجتماعية"	179	Alexander Wendt's Journey from <i>Social Theory of International Relations</i> to <i>Unifying Social and Physical Ontology</i>